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● 点 鐘 市原ＲＣ会長 藤谷泰弘 
● ソング 君が代 奉仕の理想 
● お客様 大高和郎様（元成東町長) 
● 会長挨拶 市原 RC会長 藤谷泰弘 

   
みなさんこんにちは。 

大高様、お出でくださりありがとうございます。今日

は大高様に卓話をお願い致しましたところ、快諾して

いただきました。誠にありがとうございます。 

後ほどの卓話を楽しみにしております。よろしくお願

い致します。 

新年度が始まり二ヶ月が経過しました。ロータリー

のクラブ運営は本来、小気味良いマラソンランナーの

ようでありたいと思っています。ウサギと亀の競争は

結局は亀の勝ちということで、この２～３ヶ月を振り

返れば、わたしたち、結果はさておき気持ちとしては

ウサギでした。何事も中間くらいが丁度良いというこ

とで、ゆっくりしたマラソン程度で行こうと思います。

あくまで希望ですが。 

● 幹事報告 幹事 小川長二 

    
①10月のプログラムの案内 
②10/26地区大会について 
③地区インターアクト 9/26～29 韓国研修旅行 
 市原中央高校から 2名参加します。 
 

 
● 結婚・誕生祝 
結婚：西村(美)会員、田中会員、羽良会員、檜垣会員 
   丹生谷会員 
誕生：西村(美)会員 
 
● 卓話 大高和郎様 

     
「醤油と成東の魅力」 

 

当社、大高醤油㈱は 1802 年(文化元年)創業の醤油
屋です。昔の資料で文化元年に酒の醸造をはじめたと

いう記録が残っており、その年を創業としておりま

す。創業して 200 年になりますが、実は業界では全
くの新参者です。醤油業界には 500 年、600 年の古
い会社が多いのです。昭和初期には 6000軒程の会社
がありましたが、戦後は食生活の変化により、激減し

ました。現在登録ベースで 1500社ほど、実態として
は自社で仕込んでいる所は1000社を割っている状況
です。醤油は塩分１５％であり、塩分の取りすぎが健

康に良くないと言われることも影響しています。 
私は 25歳で跡を継ぎました。ガリバーのキッコー

マン、ヤマサと競争してもしょうがないと、醤油は 2
段仕込みだけを残し、今は 2 種類だけ生産していま
す。原材料価格が上がっていますが、醤油の値上げは

キッコーマンが値上げしないと出来ないのが現状で

す。その代わり、例えば魚の煮付け用など、調味料を

２００アイテムほど生産するようになっています。 
 
 



                                                    
合併効果の比較(2007 年度実績) 

 山武市 東金市 大網白里町 九十九里町 

人口 60000人 60000人 50000 人 20000 人 

地方税 56 億 73 億 47 億 15 億 

交付税 54 億 30 億 24 億 16 億 

歳入計 206 億 167 億 130 億 59 億 

歳出計 193 億 165 億 121 億 57 億 

住民@ 72000円 60000円 6000 円 69000 円 

財政力 

指数 

0，55 0，69 0，65 0，48 

職員数 491 名 419 名 402 名 152 名 

積立金 97 億 33 億 49 億 6 億 

借金残 228 億 175 億 107 億 59 億 

平成 18年 3月山武(さんむ)市発足 

・成東町 24,000 人 

・山武町 20,000 人 

・松尾町 11,000 人 

・蓮沼村  5,000 人 

大網白里は自ら市を目指し、九十九里は名前にこだ

わった為脱退した。 

 

☆ 投資の 5年 緊縮の 5年 ソフトランディング 

表の通り、合併の財政的効果は出ている。 

   5 年後以降は投資を絞りソフトランディングへ。 

☆ 職員の縄張り意識対策 

期限ギリギリで合併を合意し、内容的にかなりあい

まいな状態で合併した為、その後の調整に苦労して

いる。役人が 4つの自治体から来ているので、内部

調整をしてしまっており、市長が決めることが出来

ていない。 

☆ 人材欠落世代の不安 

☆ 行政の安定、政策の継続 

   三位一体改革で国民の負担は増えている。それが合

併してもしなくても、市長批判につながっている。 

 その俗論訂正に努めています。 

 

● ニコニコ・ソーリーボックス 
山崎会員・始関会員 
 大高様、日頃ご高配をいただいております。 
本日はご多忙の中、遠路おいで頂き大変貴重なお話

を拝聴させて頂きありがとうございました。 
● 出席報告 
前々回確定 73.5% 本日出席者 37名  
本日欠席者 12名  本日出席率 75.5％ 

 
● コラム・ロータリー 

 
この頃思うこと 

 
この夏は大変な異常気象を思わせることが多か

った。先ず、市原の梨の生育状況の異変である。平

年では立派に成育した形の良いものを中元用に贈

呈していたものが、今年は生育遅延のため贈れない

始末であった。次に、稲作の遅れである。毎年お盆

が過ぎれば長狭米の安房鴨川地区では一斉に稲刈

りが始まり、８月末にはほとんど終了するのが例年

の風景であります。お盆過ぎの全国の降雨量は所々

で観測史上新記録を更新し、災害情報が毎日のテレ

ビのトップニュースとして報じられていました。こ

れらの異常気象の原因は数々ありますが、地球規模

の二酸化炭素の増加による地球温暖化の影響が基

本に有る様です。      
1997年に、地球温暖化防止京都会議で京都議定

書が締結されてからは、その基準値を守ろうと産業

界は基より、市民生活を預かる市町村行政が循環型

社会への変換を市民に提唱しているところです。私

たちロータリアンは待ったなしに個人生活、事業生

活、および社会生活に知恵を絞って地球温暖化防止

に努めて行きたいものです。一人ひとりの努力で地

球を救えます。エコバックを活用していますね。 
（小池 清二）  

 


